

Le XXVIII^e congrès de la Société Française de Transfusion Sanguine se tiendra à Bordeaux du 20 au 22 septembre 2017. L'esprit qui a guidé l'organisation de ce congrès s'est attaché à relayer, perpétuer et développer l'action de santé publique qu'est la transfusion sanguine. L'actualisation et les échanges permanents des savoirs et des pratiques médicales, techniques et biologiques sont dans ce sens une nécessité. La SFTS se doit aussi de défendre les valeurs qui s'attachent au don bénévole, au respect de ceux qui font ce don et de ceux qui en reçoivent les fruits. La SFTS se doit enfin de permettre à tous un accès aux échanges d'expériences et à l'expression d'opinions fondés sur la compétence professionnelle.

Ce congrès a été conçu par son comité d'organisation et son comité scientifique comme ayant vocation à perpétuer, à travers ces principes, les buts traditionnels de la SFTS que sont l'information, la formation et l'expression des professionnels de la transfusion sanguine. L'écoute attentive et la diffusion des progrès médicaux, scientifiques et techniques sont aussi une des missions que s'assigne la SFTS en tant que vecteur de savoir et de compétence professionnelle. Ce congrès visera également à s'ouvrir plus largement aux différentes disciplines médicales utilisatrices de la thérapeutique transfusionnelle. C'est également en dépit du contexte encore complexe de la formation continue des professionnels de la transfusion sanguine que la SFTS a décidé de rétablir les Journées Educationnelles. A l'instar des sessions du congrès labellisées dans le cadre du développement professionnel continu, ces séances pourront aussi donner lieu à une validation s'intégrant dans la constitution du dossier individuel de DPC. A côté de ces activités, une place importante sera réservée aux développements de la simulation et à leurs applications en transfusion sanguine.

Une participation nombreuse et active des professionnels de santé engagés dans les différents aspects de la chaîne transfusionnelle témoignera de l'intérêt et du soutien que ceux-ci portent aux congrès de la Société Française de Transfusion Sanguine et à l'esprit dans lequel ils se déroulent.

Le choix de Bordeaux a répondu à ces différentes considérations, porté par le souhait exprimé par l'Etablissement Français du Sang de la région Aquitaine - Limousin et de son directeur de s'engager dans l'organisation de ce congrès et par la qualité des installations et de l'environnement du palais des congrès de Bordeaux. Je peux en outre personnellement témoigner qu'au delà de ces motivations, la SFTS rendra par son choix un hommage au grand Centre de Transfusion Sanguine de Bordeaux engagé de très longue date dans la qualité, l'efficacité et le progrès de la transfusion sanguine. Il faut enfin ajouter que les nombreux autres attraits de la région bordelaise venant s'ajouter à l'intérêt médico scientifique de ce congrès n'ont fait que rendre ce choix plus facile.

Pr Jean-Yves Muller

Président de la Société Française de Transfusion Sanguine et Président du Congrès